
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE SETIEMBRE DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Richmond 11 de julio.

El capitán Eldrige, que ha venido de Canton á Nueva-Yorck en 120 dias, refiere que mientras estuvo de arribada en Manila entraron en aquel puerto dos chalupas con las tripulaciones de dos embarcaciones inglesas que habian naufragado en la costa. Los habitantes acogieron y trataron con la mayor humanidad á los náufragos, y aun les pagaron el viage hasta los puertos adonde iban. El cirujano de una de las tripulaciones fue conducido de este modo á Macao, donde no bien hubo llegado quando pasó á bordo de la fragata inglesa el *Faeton* para dar aviso á su comandante de que á los 4 dias de su salida debia salir tambien la nao para Acapulco. El capitán Wood se hizo al punto á la vela con la fragata en busca del galeon, y logró apresarle. Despues fue rescatado el galeon por 400⁰ libras esterlinas, de las que tocaron 500 al cirujano en pago de su infame delacion.

DINAMARCA.

Copenhague 18 de agosto.

Los ingleses han desembarcado el dia 16 en Webek cerca de 12⁰ hombres; pero todavía no han hecho tentativa alguna contra esta ciudad, de la qual no distan mas que 3 millas. Esperamos que dentro de poco habrá alguna accion de importancia. Entre tanto nuestros preparativos de defensa continúan con suma actividad; de todas partes acuden los habitantes voluntariamente á tomar las armas, y á vengar á la patria de los insultos del enemigo: los vecinos de esta capital estan todos armados, y 600 estudiantes, que se han presentado para servir en el ejército, han hecho juramento público en la plaza de palacio de vencer ó morir. A pesar de la vigilancia de los cruceros ingleses llegan diariamente algunos voluntarios á la isla, en la que á estas horas tenemos ya sobre las armas 32⁰ hombres, dispuestos todos á defenderse hasta el último extremo, y si es menester á pegar fuego á nuestra esquadra antes que dexarla caer en manos de los ingleses. Estos en las proclamas que han esparcido dicen: *que no vienen como ene-*

migos, sino á tener en depósito nuestra esquadra. Nuestros puestos avanzados les mataron 15 hombres en varios reencuentros que hubo el día 18, é hicieron algunos prisioneros, y nuestras lanchas cañoneras les cogieron dos transportes. El teniente general Peyman, gobernador de esta ciudad, ha hecho quemar todos los edificios de los arrabales que podian perjudicar para la defensa.

POMERANIA.

Miltzow 13 de agosto.

El Rey de Suecia ha dado varios pasos para entrar en composicion con el mariscal Brune; pero todos han sido inútiles. Las obras del sitio de Stralsund estan casi concluidas. En la plaza hay 80 soldados. El día 6 hubo un ataque de gracia para los suecos, quienes perdieron todos sus puestos y de 400 á 500 hombres. La pérdida de los sitiadores fue muy corta, sin embargo de que el enemigo disparó mas de 20 cañonazos. El 8 tiró la plaza cerca de 600 bombas, que tampoco hicieron daño.

PRUSIA.

Berlin 16 de agosto.

El 13 ha fallecido el célebre Juan Bernoulli, director de la academia de las ciencias de esta ciudad. Entre los muchos y sabios escritos que ha dexado, el mas importante es su *Coleccion para los astrónomos*.

A pesar de quanto se ha dicho hasta ahora, se asegura positivamente que el Rey ha resuelto continuar su residencia en Berlin. Esta noticia ha causado aqui la mayor complacencia.

Escriben de Silesia que se ha recibido alli la órden de no demoler, como estaba mandado, las fortalezas de Breslau y de Schweidnitz.

ALEMANIA.

Hamburgo 16 de agosto.

Las noticias recibidas acerca del sitio de la plaza de Stralsund aseguran que se habia presentado al Rey de Suecia una diputacion de los magistrados y de los principales habitantes de la ciudad, suplicándole que adoptase todos los medios conducentes para el restablecimiento de la paz; y que el Rey les habia respondido, que habiéndose negado el general frances á renovar el armisticio si no se le entregaba la ciudad de Stralsund, S. M. creia que esta condicion no debia admitirse; y que asi, en caso de que la plaza tuviera que sufrir algun sitio, exhortaba á los habitantes á que confiasen, como él, en la misericordia divina.

Han llegado á la isla de Rugen dos navíos de línea con varios regimientos suecos.

Las cartas de Lóndres refieren que la Inglaterra ha aceptado la mediacion del Emperador Alexandro, con la condicion de que se le hagan saber los artículos secretos de la paz ajustada entre Francia y Rusia: que estos no contengan cosa alguna contraria á los intereses de la Gran Bretaña; y que el Austria tome parte tambien como potencia mediadora en las negociaciones.

Todas las tropas dinamarquesas que habia en Holstein y en el ducado

de Schleswig han salido para Jutlandia, de donde pasará parte de ellas á la isla de Fionia por el Belt pequeño. No es posible que los ingleses se hagan dueños de este estrecho, porque sus buques no pueden mantenerse en él sin estar expuestos al fuego cruzado de las baterías de las costas. Mas dificultoso será pasar refuerzos á la isla de Zelandia; sin embargo, la cosa no es del todo imposible, y la intentará el gobierno de Dinamarca, aun quando para lograrla caygan algunos barcos de gente en poder de los ingleses, pues importa mucho reunir en la isla un cuerpo de tropas capaz de rechazar á los enemigos.

Se asegura que el Rey de Prusia no quiere tener ya en adelante su residencia en Berlín, sino en Königsberg. Atribúyese esta mutacion á varias causas, y entre otras á que en virtud de la paz de Tilsit, la ciudad de Berlín no tiene en sus inmediaciones ninguna plaza fuerte que la defienda, y á que seria necesario gastar sumas muy considerables para habilitar el palacio real. Sin embargo, no faltan personas que duden de la verdad de estas noticias, considerandó que el gobierno no ha de querer privar á la ciudad de Berlín de todos los ramos de industria, y medios de subsistir y prosperar que perderia con la traslacion de la corte.

Las tropas holandesas ocuparán las costas del mar de Alemania, desde las fronteras de Holanda hasta el embocadero del Elba. En la parte inferior de este rio habrá un cuerpo de 15⁰⁰⁰ españoles. Se dice que S. A. el Príncipe de Pontecorvo está nombrado comandante en gefe de todas estas fuerzas.

Viena 17 de agosto.

El general austriaco S. Vincent, que ha seguido el ejército grande frances durante la última campaña, ha vuelto á esta capital despues de haber cumplido su comision á satisfaccion de nuestro Soberano y de S. M. el Emperador Napoleon, el qual le ha regalado una caja magnífica. Los embajadores de Francia y Rusia, residentes en esta corte, han notificado de oficio la paz de Tilsit. Nuestro gabinete, que deseaba sinceramente la reconciliacion de aquellas dos potencias, ha mandado inmediatamente disolver el cordon de tropas que habia en las fronteras inmediatas al teatro de la guerra para mantener la neutralidad.

Carecemos de noticias recientes de la Turquía: solamente hemos sabido que el armisticio ilimitado que se ajustó en virtud de la paz de Tilsit entre el general ruso Michelson y el gran Visir, ha sido tan á buen tiempo, que sin él habrian corrido inútilmente arroyos de sangre, segun el aspecto que habia tomado la guerra entre rusos y turcos. El paso del Danubio, efectnado por un cuerpo de tropas otomanas á fines de mayo, obligó al general Michelson á retroceder, creyendo que todo el ejército turco habia pasado el rio, por lo que abandonó á Bucharet, y se retiró á la frontera de Moldavia. Pero apenas supo que no era tan grande el número de tropas enemigas que habian pasado, se volvió á adelantar, obligó á retirarse al cuerpo turco, y ocupó sus anteriores posiciones. El Príncipe Ipsilanti dirigió una proclama á los habitantes que habian abandonado á Bucharest, para que se restituyesen á sus hogares. Los rusos ocuparon la Valaquia menor, interceptaron la comunicacion de Orsowa con Widdin; y los servios, que se

habian retirado quando lo hicieron los rusos, se presentaron de nuevo con una de sus columnas, mandada por el general Stanislasevich, delante de Te-
kia. El comandante serbio escribió desde allí al teniente general ruso Brand-
mann, apostado en Czernetz, pidiéndole algunos refuerzos, y que tomase
las medidas necesarias para la reunion de ambos cuerpos, la qual se efectuó
el 24 de junio entre Werbitz y Venga. Al dia siguiente pasaron juntos el
Danubio, y rodearon por todas partes el cuerpo de Kusanzi Ali, situado
junto á Stubikhe. Molla Hidris, baxá de Widdin, marchó á socorrer á Ku-
sanzi-Ali; pero en 1.º de julio fueron ambos acometidos y rotos sucesiva-
mente por los rusos y serbios, á pesar de los grandes esfuerzos de valor que
hicieron los turcos, quienes perdieron gran parte de su infantería, muchos
cañones y municiones. Las reliquias del cuerpo otomano se retraxeron á la
fortaleza de Widdin, donde despues recibieron algunos refuerzos enviados
por Ibrahim-Visir.

Francfort 20 de agosto.

Parece que la ciudad de Hall quedará incluida en el reyno de Westfa-
lia, y que terminará la frontera hácia el S. E. Se presume que no se resta-
blecerá la universidad; pero los profesores han recibido una circular en que
se les dice, que el que quiera de ellos, será empleado en las universidades
de Königsberg y de Francfort del Oder.

El Rey de Saxonia ha prometido á la comision del gobierno de Polonia
al tiempo de su audiencia de despedida, que irá á Varsovia dentro de dos
meses á mas tardar, y que pasará allí parte del invierno. Desde entonces
empezará á regir la nueva constitucion.

El reyno de Westfalia se compondrá de las posesiones siguientes: los es-
tados de Brunswick-Wolfenbuttel; la parte de la Marca situada á la orilla
izquierda del Elba; la del pais de Magdeburgo en la misma orilla; el territo-
rio de Halle; los paises de Hohenstein y de Halberstadt; el de Hildesheim
y la ciudad de Goslar; el territorio de Quedlinbourg; el condado de Mans-
feld; el Eichsfeld, con Erfurt, Mithlhausen y Nordhausen; el condado de
Stolberg; los estados de Hesse-Cassel, con Rintten y Schavenbourg, no
comprehendiendo el territorio de Hanau, Smalkalden y Catzenebogllen
sobre el Rin; el territorio de Corvey, Gottingen y Grubenhagen, con los
distritos de Hohenstein y de Elbingerode; el obispado de Osnabruck; el
de Paderborn, Minden y Ravensberg, y el condado de Rietberg-Kaunitz.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 19 de agosto.

Nuestro gobierno ha despachado dos navíos de línea en busca de otro
frances y una fragata que han salido de Brest.

Tenemos pocas esperanzas de que se entablen negociaciones para la paz,
respecto á que se sabe de positivo que nuestro gabinete no ha admitido la
mediacion de la Rusia sino baxo ciertas condiciones. Verdad es que el as-
pecto de los negocios puede mudarse de un momento á otro; pero en el
entretanto nuestro comercio está parado, porque los comerciantes no sa-
ben adonde dirigir sus especulaciones.

Esperamos de un dia á otro al general Anchemuty, que salió ya de Montevideo.

Mr. Congreve, inventor de los cohetes incendiarios, ha salido de Yarmouth para el Sund con quatro naves cargadas de materias inflamables.

Segun noticias de Nueva-Yorck la marina americana se compone en el dia de cinco fragatas de 44 cañones con 400 hombres de tripulacion cada una: quatro de 36 con 360 hombres: seis de 36, tripuladas cada una con unos 200 hombres; ocho embarcaciones menores de 20 á 26 cañones, y tres de á 18: siete bergantines armados, 7 galeotas, y muchas lanchas cañoneras.

HOLANDA.

Haya 22 de agosto.

Un correo despachado el 10 del corriente por el ministro dinamarques, conde de Bernstorff, ha traído pliegos al conde de Lowendal, ministro de Dinamarca, el qual inmediatamente ha pasado aviso á todos los buques de su nacion que se hallan en los puertos de Holanda, para que no salgan de ellos hasta nueva orden.

Dícese que el dia 7 de este mes llegó á Calais en un barco parlamentario un sugeto de distincion, encargado de una comision de grande importancia de parte del Rey de Inglaterra para el Emperador de los franceses. El dia 10 no habia llegado aun á Paris semejante encargado, ni las noticias de Lóndres hablan de ello.

FRANCIA.

Paris 28 de agosto.

Oficio del mariscal Brune al ministro de la Guerra. = Quartel general de Stralsund 20 de agosto de 1807.

Esta noche hemos entrado en Stralsund á los cinco dias de trinchera abierta. En tan corto tiempo se hallaban ya tan adelantados los trabajos, que en breves dias hubiera tenido que rendirse la plaza. Ha sido muy digno de elogio el concierto y armonía que ha habido entre los diferentes cuerpos y armas del ejército. El Rey de Suecia, viendo los progresos de nuestras obras, la inutilidad de sus fuegos, y nuestra numerosa artillería, pronta ya para batir la plaza, ha tenido por conveniente embarcarse con sus tropas, y se ha pasado á la isla de Rugen. Mr. Peyron, uno de sus edecanes, á quien habia dexado de comandante en Stralsund, ha venido hoy con dos de los principales magistrados á pedir capitulacion. Yo no podia condescender con peticion semejante, y al mismo tiempo que procuraba alentar á los magistrados, asustados del abandono en que los habia dexado su soberano, mandaba apostar en cada puerta 3 compañías de granaderos. En seguida he entrado en la plaza, y dado su gobierno al general Thevenot. Los habitantes estaban sumamente sobresaltados; pero seguro de la buena conducta de las tropas, y tomando el nombre de S. M., he hecho suceder repentinamente la tranquilidad á los temores.

Se ha dicho que habia acobardado al Rey el peligro que habia corrido en el combate del dia 6, quando obligamos á sus puestos á meterse en la

plaza, y en el otro del 15, quando se abrió la trinchera. Se ha llevado algunos cañones y clavado otros muchos. Mientras que paso á V. E. relacion mas circunstanciada de este suceso, no puedo menos de manifestarle la satisfaccion que me ha causado la conducta de las tropas francesas y aliadas, cuyo mando me ha confiado S. M. = *Brune*.

Se afirma que se han hallado en Stralsund 400 piezas de artillería. Aunque la plaza se ha tomado sin capitulacion, el mariscal Brune ha mandado tratar con la mayor dulzura y humanidad á los habitantes.

El 21 del corriente, á la hora de medio dia, se prendió fuego en una casa de la ciudad de Spá, célebre por sus aguas medicinales; y á pesar de todos los esfuerzos de sus habitantes, han ardido por lo menos 350 casas, que componian mas de la mitad del pueblo. No ha perecido mas que una sola persona; pero se ha perdido toda la cosecha de este año, de que estaba lleno el barrio incendiado, quedando reducidas á la miseria mas de 200 familias. El fuego duraba todavía el dia siguiente 22. El barrio donde habitan ordinariamente los extranjeros que concurren á tomar las aguas ha padecido muy poco.

Después de la abertura del cuerpo legislativo hecha por S. M. el Emperador el 16 de este mes, las primeras sesiones se ocuparon en la eleccion de presidente, vice-presidente, secretarios y otros empleos. El 23 estuvo el cuerpo á cumplimentar á S. M. El 24 Mr. Cretet, ministro del Interior, acompañado de dos consejeros de Estado, se presentó en la sala del cuerpo legislativo, y leyó de orden de S. M. una larga exposicion de la situacion del imperio frances desde la época en que se separó el cuerpo hasta la actual. Lo dilatado de este importante informe nos obliga á resumirlo en los términos siguientes:

„Quince meses ha, al concluirse la última sesion del cuerpo legislativo, prometian la paz todas las apariencias políticas. La Francia no tenia en Alemania sino amigos y aliados: en este número se contaba la Prusia. La Rusia misma aparentaba desear el término de una guerra que no tenia objeto. Las tropas francesas estaban ya en camino para asistir á las fiestas con que debian celebrarse sus triunfos en la capital; y el Emperador empezaba á consagrar toda su atencion al gobierno interior de sus estados. Pero la Inglaterra, constante en el sistema de buscar su seguridad propia en la ruina del continente europeo, impidió la ratificacion del tratado de paz ajustado con Rusia, y empeñó á la Prusia en una guerra contraria á sus intereses, á la opinion de los ministros, y acaso á la del mismo Rey. El Emperador se vió obligado á marchar. Durante su ausencia, que ha sido de 10 meses, la Francia quieta y tranquila ha visto continuar las mejoras principiadas anteriormente; las leyes obedecidas, los impuestos pagados, los caminos seguros, y la opinion pública siempre fiel á las instituciones que habian sido el blanco de sus deseos. La conducta de los corregidores y cuerpos municipales ha merecido generalmente la aprobacion de S. M. — El total de los legados y donaciones hechas á los establecimientos de beneficencia, solo en el año de 1806, asciende á 2 millones y 300⁰ pesetas, á que S. M. ha agregado un capital de 15 millones y 600⁰ pesetas, que produ-

cen 768⁰ de renta anual. Se han fundado escuelas, y formado talleres y asociaciones útiles. Las personas que han sido víctimas de la guerra marítima y de las violencias del enemigo, han recibido indemnizaciones y auxilios. Se ha arreglado el monte pio de Paris. El gobierno trata de completar el plan de hospicios destinados á la extincion de la mendicidad. La abadía de Fontevrault y el convento de ursulinas de Mompeller son dos de los edificios destinados á este objeto: el hospicio de Villers-Coterets está casi concluido, y bastará para encerrar los mendigos de Paris y sus contornos. En estas casas de recogimiento continúa introduciéndose, igualmente que en las cárceles, el amor al trabajo y la práctica de las labores, no menos útil para la correccion de costumbres, que para la manutencion de los mismos establecimientos. Se han reparado y compuesto, á expensas del erario, 13,400 leguas de camino en los 27 principales que salen de la capital para las fronteras del imperio. Se ha perfeccionado la navegacion de 18 rios considerables; estan hechos ó concluyéndose 4 puentes, y se está trabajando en la construccion de otros 10. Se continúan las obras de los 10 canales comenzados casi todos en el reynado actual, y se ha dado principio á las del canal Napoleon, destinado á juntar el mar del Norte con el Mediterráneo, atravesando la Francia en su mayor longitud. Amberes ha visto formarse, como por encanto, diques y astilleros, y construirse en ellos á un mismo tiempo 14 navíos de línea. Se han reparado ó mejorado los puertos de Flesinga, Dunquerque, Calais, Cherburgo, Rochefort y Marsella. — La agricultura ha merecido tambien particular atencion al gobierno. La desecacion de pantanos, el fomento dado á las sociedades de agricultura, al cultivo del algodón y á la mejora de nuestro ganado lanar y razas de caballos, son otros tantos beneficios, á los quales servirá de complemento el código rural que se está formando. — Al mismo tiempo se prepara otro código comercial, con el fin de restablecer el crédito, precaver los fraudes, y establecer la buena fe, carácter esencial del comercio. — Se han fundado escuelas para mejorar la educacion de varias clases de artesanos. A pesar de lo que han padecido algunos ramos de nuestro comercio exterior, otros se han restablecido ó adelantado. La Italia, la América, el Levante ofrecen mayores consumos á nuestras fabricas. Se han reanimado las de hilazas. La exposicion publica de los productos de la industria francesa hecha el año pasado en esta capital ha suministrado pruebas de nuestros adelantos en varias clases de manufacturas. — El Emperador ha querido que los adornos de su capital sean correspondientes á su destino de ser la primera ciudad del universo. En una de sus extremidades se ha concluido el puente de Austerlitz, y en la otra se ha empezado el de Jena. El canal del Ourcq dará á Paris salubridad y limpieza. Los reparos del Louvre y del Odeon se adelantan con rapidez; se erige la columna del ejército grande en la plaza de Vendoma, el monumento consagrado á Dessaix en la de la Victoria, y la estatua de Hautpoult adornará la de Vosges. Se añaden nuevos ornatos al palacio en que residís. En frente de este templo de las leyes estará el de la Victoria: el palacio del Soberano está en medio, quedando de este modo el trono entre la gloria y la justicia. — Se siguen las

obras del panteon y de S. Dionisio, y la construccion de varias ciudades, iglesias y palacios. Los profesores de la escuela francesa estan ocupados casi todos en representar en lienzos y mármoles las principales épocas de este glorioso reynado. — La enseñanza pública es uno de los objetos predilectos de la atencion del Emperador. Mientras que se realiza un plan de universidad general, que abraza todo el sistema de la educacion pública, se han fundado en el discurso de este año 35 liceos, donde asisten sobre 800 estudiantes, y cerca de la mitad de ellos á expensas de la munificencia nacional. Mas de 200 alumnos concurren á las 12 escuelas establecidas para la enseñanza del derecho. — El Emperador fomenta los progresos de las bellas letras, la perfeccion de la lengua francesa, generalizada ahora mas que nunca en Europa, y las sabias tareas de los cuerpos literarios. — El gobierno está sumamente satisfecho en general de la conducta de los individuos del clero. — Tales son las mejoras que ha recibido el gobierno interior de la Francia desde vuestra última sesion. A ellas debeis agregar las que se han hecho en la administracion de los caudales públicos, mediante las cuales estan llenas las arcas del erario, los pagos van corrientes, los libramientos contra tesorería son las letras de cambio mas seguras, y los efectos públicos inspiran la mayor confianza. — Quanto acabo de decir se ha hecho, no en tiempos favorables de tranquilidad y de paz, sino en el de la guerra mas activa y terrible. El 25 de setiembre del año pasado salió el Emperador de Paris; el 8 de octubre estaba en Bamberg; el 14, cumpleaños de la jornada de Ulm, ganaba la memorable victoria de Jena; el 27 entraba en Berlin; el 15 de diciembre concedia la paz á Saxonia; el 18 entraba en Varsovia; los dias siguientes derrotaba el ejército combinado de rusos y prusianos; y entre tanto se conquistaba la Silesia, y llegaba la época en que las victorias de Eylau y Friedland habian de dar fin á la campaña y á la guerra. — Entre tanto habíamos ocupado la Pomerania sueca. La Persia y la Puerta otomana se aprovechaban de lo favorable de las circunstancias para sacudir el yugo que las oprimia, y el Bósforo quedaba libre con la fuga de las fuerzas navales inglesas. — La paz de Tilsit ha coronado tan brillantes sucesos: paz en que el vencedor, atento solo al interes de la humanidad y de la Europa entera, no ha estipulado para sí ventaja alguna. — Tal es el quadro que tenia que presentaros. Varios ramos del gobierno perfeccionados; el erario en el estado mas floreciente; la Francia sola, entre todas las naciones europeas, sin papel moneda; sus armas llevadas de victoria en victoria hasta las extremidades de Europa; su influxo extendido mas allá del Bósforo, y hasta el centro del Asia; el mayor orden, la mas profunda tranquilidad interior; la Europa admirada, nuestros enemigos confundidos, y la Inglaterra sola y cargada del odio general de los pueblos. Tales son, Señores, las operaciones de este año, y las esperanzas del que viene.”

El presidente del cuerpo legislativo contestó en términos propios de las circunstancias.

Mr. Portalis, ministro de los Cultos, ha fallecido en esta capital el 25 del corriente.

ESPAÑA.

Olot 8 de julio.

El 28 del pasado se celebró en el real hospicio de esta villa la adjudicación y distribución de premios á los alumnos de la real escuela de dibuxo. Autorizó la función el magnífico ayuntamiento y real junta de hospicio; y la presidió, por ausencia de nuestro ilustrísimo y dignísimo prelado, el Sr. D. Juan Agapito Ramirez de Arellano, obispo de Gerona, D. Ramon de Lomaña, alcalde mayor de Camprodon, regente de la jurisdicción real de esta villa. El concurso del estado eclesiástico, secular y regular, y de las demas personas distinguidas, y de un inmenso pueblo que asistieron en las galerías, manifestaron el afecto que profesan generalmente los moradores de Olot á las nobles artes. Se dió principio por un enérgico y eloquente discurso, que pronunció el Dr. D. Francisco Bolós, zelador de la misma escuela, ponderando la excelencia y utilidades de las nobles artes, y lo mucho que siempre las han fomentado nuestros católicos Monarcas y sus sabios ministros. Luego se adjudicaron y repartieron los siguientes premios, que ha franqueado la liberalidad de nuestro ilustrísimo obispo, presidente de esta real junta de hospicio. A D. Ramon Diví se adjudicó el primer premio, de 300 rs. vn., por un diseño colorido primorosamente, alusivo al Estado, y al Serenísimo Señor Príncipe Generalísimo Almirante: á D. Pablo Vilar se le adjudicó el segundo, de 200 rs. vn., por los paisajes de marina y flores coloridas: el tercero, de 150 rs. vn., á D. Miguel Curos, por algunos grupos de flores tambien coloridas. El primer premio de arquitectura, de 200 rs., se adjudicó á Pedro Beltran, por el dibuxo que presentó de la decoracion de la fachada del templo de la antiquísima Virgen del Turra: á Antonio Tenas, carpintero, se adjudicó el segundo, de 150 rs., por el diseño de un altar, que pudiese servir para monumento. En la clase de academias se adjudicó el primero, de 100 rs., á Domingo Siques; y el segundo, de igual valor, á Gerónimo Masmitjá. En la clase de principios fueron premiados, con 80 rs., Josef Marca, Gaspar Millorat, Francisco Masmitjá, Josef Sala, Simon Coll, Ramon Siques, Raymundo Pujadas, Ramon Tunosas, D. Josef Igosa, Jayme Torruella y Manuel Costa. Finalmente se distribuyó una gratificación de 10 rs. á los demas alumnos para animar y estimular su aplicacion. Despues de adjudicados y distribuidos dichos premios se publicaron los siguientes para el próximo año de 1808. El referido D. Ramon de Lomaña, vice-presidente, ofreció un premio de 180 rs. al que mejor execute el retrato del Rey nuestro Señor D. Carlos IV, sacado del original que se le presentará en la escuela. El magnífico ayuntamiento ofreció otro de 200 rs. al que mejor haga el retrato de la Reyna nuestra Señora. Los reverendos curas párrocos de la villa ofrecen otro premio de 200 rs. al alumno que mejor desempeñe el retrato de nuestro beatísimo padre Pio VII. El Dr. D. Francisco Bolós ofreció otro premio de 200 rs. al que mejor copie el retrato del marques de Aytona á caballo, grabado por Morghen.

Vigo 26 de agosto.

En la tarde de hoy ha fondeado en este puerto, procedente del de la Guayra, á los 44 dias de navegacion, la goleta española nombrada la Es-

peranza, su capitán D. Fidel Iserne: conduce á su bordo 663 fanegas de cacao de Caracas y 183 zurrónes de añil flor. En su travesía le dieron caza varios buques enemigos, de los que pudo librarse por su mucho andar.

Madrid 11 de setiembre.

El REY se ha servido promover á teniente en el regimiento suizo de Traxler al subteniente D. Pedro Amarca; á subteniente al cadete D. Luis Schwanden; y en el de Wimpffen á subteniente de bandera al cadete Don Josef Wirtz.

S. M. se ha servido conferir compañías en los regimientos de dragones del Rey y Sagunto á los ayudantes D. Francisco Amijo y D. Josef Barrau, el primero graduado de capitán.

En América. En el regimiento de infantería de Nueva-España se ha servido el REY promover á capitán al teniente D. Antonio Hosta; á tenientes al subteniente de granaderos D. Benigno Morales, y al de fusileros Don Josef Perez; á subteniente de granaderos al de fusileros D. Josef Moreno, y á subtenientes de bandera á los cadetes D. Manuel Cañedo y D. Mariano Quevedo, y al sargento primero de granaderos D. Vicente Jaure.

REALES COLEGIOS DE CIRUGIA.

El curso de cirugía se abre en los reales colegios de esta facultad de Madrid, Barcelona, Búrgos y Santiago, en conformidad á lo prevenido en las ordenanzas generales de ella, insertas en la real cédula de 6 de mayo de 1804, el día 1.º del mes de octubre, y se hace saber al público para inteligencia de los que quieran dedicarse á esta profesion. Para los discípulos latinos que mas se aventajaren, y para los practicantes de hospitales militares, con los correspondientes estudios preliminares, hay 66 plazas de colegiales, dotadas por S. M. para su manutencion, 27 en el colegio de Barcelona, y 13 en cada uno de los de Madrid, Búrgos y Santiago. Al fin de cada año escolástico se reparten dos premios en cada uno de los colegios: el primero á discípulos latinos, de una medalla de oro de tres onzas, y el segundo á romancistas, de otra medalla tambien de oro del peso de dos onzas: á estos premios pueden aspirar respectivamente por medio de oposicion todos los discípulos que estuvieren para concluir su carrera de estudios. Los que obtuvieren las referidas plazas de colegiales, despues de haber ganado las graduaciones literarias, que segun lo últimamente mandado por S. M. se les conferirán gratis, y con las cuales gozarán de los mismos privilegios, exênciones y prerogativas que los graduados en las otras facultades mayores, cuya preeminencia ha concedido tambien á la de cirugía la real benignidad en consideracion á la importancia de su objeto, serán destinados á diferentes empleos en los reales exércitos, que proporcionan una subsistencia honorífica, ademas de la escala de ascensos que tienen determinada por el reglamento del cuerpo de cirugía militar, y de las ventajas que por el mérito en el exácto desempeño de su ministerio y con su aplicacion pueden adquirir los mismos profesores. Ademas de las ventajas referidas, y de las que les ofrece el establecimiento en los pueblos, de cuya ilustracion es de esperar que los recompensen á medida de su mayor

instrucción en la facultad, que redundará en beneficio de los mismos pueblos, los que quieran seguir la carrera del magisterio, tendrán la de poder optar á las cátedras de los expresados colegios, que provee S. M., mediante rigurosa oposicion, y se hallan dotadas competentemente para la decente subsistencia de los que las regentaren, á fin de que, dedicados con toda preferencia al delicado é importante objeto de la enseñanza, puedan formar hábiles cirujanos en utilidad de todos sus amados vasallos. Se advierte finalmente que ninguno será admitido á exámenes de revalidacion en cirugía por dichos colegios, donde deben hacerse exclusivamente, sin que haya estudiado ó estudie en ellos esta profesion, baxo las reglas prescritas en dichas ordenanzas; pues esta ciencia, como todas las demas, no puede poseerse ni practicarse con el buen efecto que corresponde, y que el público tiene derecho de exígir, si no se estudia metódicamente, y por principios sólidos y demostrables en que se apoya.

VENTAS JUDICIALES.

Por providencia de D. Pedro Dolz del Castellar, subdelegado para la venta de bienes eclesiásticos en la diócesi de Zaragoza, se ha mandado sacar á pública subasta una masada sita en los términos del lugar de Cedrillas, partida Val de Espino, de 350 juntas de tierra, tasada en 131,222 rs. 22 mrs.; y señalado para su remate el dia 30 del corriente en las casas consistoriales de dicho pueblo de Cedrillas.

En virtud de providencia del Sr. D. Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa, y para pago de cierto acreedor, se ha mandado sacar á pública subasta una casa sita en esta corte y calle del Sol, núm. 3, manz. 80, tasada en 44,160 rs. Quien quisiere hacer postura á ella acuda en término de 30 dias, contados desde 31 de agosto último, á la escribanía de D. Antonio Lopez de Salazar.

Por providencia del Sr. D. Antonio Alcalá Galiano, alcalde de casa y corte, se ha señalado para el remate de una casa sita en la corredera de S. Pablo, manzana 449, núm. 22, tasada en 87,032 rs., el martes 15 del corriente en la audiencia de su señoría, y escribanía de D. Carlos Rodriguez de Moya.

Habiéndose hecho la puja del quarto á una casa sita en la calle de Amanuel, con accesorias á la del Portillo, núm. 3, manz. 539, retasada en 103,306 rs., que se remató en la misma cantidad en vales reales por la audiencia del señor alcalde de corte D. Diego Gil Fernandez, se ha señalado para su nuevo remate el dia 11 del corriente en la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega.

Quien quisiere comprar tres majuelos existentes en el lugar de Vallecas, uno al sitio que llaman del Congosto, de cabida de 10 aranzadas de á 400 cepas, tasado en 16,862 rs.: otro al propio sitio, nombrado del Chocante, de 12 aranzadas, tambien de á 400 cepas, en 17,905; y el otro nombrado de los Cerros, de 4 aranzadas, en 6168 rs. 28 mrs., acuda ante el Sr. D. Benito Arias de Prada, alcalde de corte, por la escribanía de provincia de D. Juan Garrido; previniéndose que su remate está señalado para el dia 19 del presente en la expresada escribanía.

A voluntad de su dueño se vende el solar de una casa que se hallaba situada en la plaza mayor de esta corte, portales de Cabestreros, núm. 22, manz. 163, claro 66, demolida á consecuencia de las órdenes del gobierno, el qual comprehende 733½ pies quadrados superficiales con lo que le corresponde de sus medianerías. Quien quisiere comprarle acuda á la escribanía de D. Claudio Sanz, donde darán razon de la persona con quien se ha de tratar de ajuste.

En el juzgado del real consulado de Cádiz, y escribanía de D. Melchor Nicolas Truxillo, penden autos de concurso de acreedores á la casa que se tituló en aquel comercio de Sebastian y Josef Lasqueti hijo, en los cuales por providencia de 14 de agosto se ha mandado que se cite y emplace á qualquiera que se considere con derecho al referido concurso, para que en el preciso término de un año, para España y reynos extranjeros, contado desde 20 de agosto último, ocurran al expresado tribunal á formalizarlo con documentos; previniendo que de no hacerlo se declararán canceladas las responsabilidades que se hubieren otorgado para los pagos, y los que se executen en adelante se verificarán sin el menor requisito.

Hace como 2 meses que se ha desaparecido D. Juan Fuentes, músico de la catedral de Badajoz, de edad de 24 años, estatura regular, grueso de cara, con una berruga en la nariz; padecía algo de demencia. Quien supiere de su paradero se servirá avisar á su madre Doña María Bourdaiseau, que vive en dicha ciudad, calle del Pozo.

LIBROS.

Vidas de españoles célebres, por D. Manuel Josef Quintana: un tomo en 8.^o mayor. Contiene las vidas del Cid, de Guzman el Bueno, de Roger de Lauria, del Príncipe de Viana y del Gran Capitan, segun las noticias que han dexado de estos personajes los historiadores mas acreditados. Lleva este tomo el retrato de Gonzalo de Córdoba, sacado de un baxo relieve en mármol que se conserva en el monasterio de S. Gerónimo de Granada, donde está enterrado aquel héroe. Se hallará en las librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real, y de Perez, calle de las Carretas.

El Kempis de los literatos, por D. Joaquin Lorenzo Villanueva, capellan de honor y predicador de S. M., y penitenciario de su real capilla: un tomo en 8.^o Notorio es el interes que tiene el estado en que las personas que por su carrera ó por aficion se dedican á las letras tengan á mano un prontuario de máximas, que les enseñen y faciliten el buen uso de este exercicio. Con este objeto, y el de obsequiar útilmente á una clase tan recomendable de las sociedades cultas de Europa, se publica el presente opúsculo, fruto de una atenta lectura y reflexion. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Carta de Barneveldt á su amigo Trumant. Se hace tanto mas apreciable la lectura de esta carta en toda clase de personas, quanto agrega al buen desempeño de su plan una enérgica pintura de los desórdenes que resultan de una pasion viciosa y desenfrenada. Se hallará á 3 rs. en las librerías de Fuentenebro, de Orea y de Moreno.

Vida de Napoleon Bonaparte, Emperador de los franceses y Rey de Italia, dedicada á S. A. el Sermo. Sr. Príncipe Generalísimo Almirante: tomo 8.^o Se vende á 12 rs., con los anteriores, en las librerías de Ranz, calle de la Cruz, y Gomez, Fuentenebro, calle de las Carretas. — Con el tomo 6.^o se da gratis á los compradores un buen retrato de Napoleon.

Compendio de la historia universal, quaderno 67 (penúltimo de la obra, y 3.^o del tomo 17), con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 10 rs. por espacio de dos meses, y despues á 14 rs. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el dia 28 del corriente el quaderno 66, el qual despues de dicho dia costará 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 65 anteriores, todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió con la gazeta de 31 de enero de 1801.